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區選新星

結合政綱結合政綱地區牌地區牌
「「高調高調」」文宣爭青年文宣爭青年

學學良近日在接受香港文匯報專訪良近日在接受香港文匯報專訪
時時，，坦言對於今年區選的整體坦言對於今年區選的整體

選舉結果感到失望選舉結果感到失望。「。「公民力量公民力量」」在在
沙田成績並不理想沙田成績並不理想。。雖然自己成功當雖然自己成功當
選選，，惟他和本身身為委任區議員的對惟他和本身身為委任區議員的對

手莊耀勤所得票數相若手莊耀勤所得票數相若，，而另一位對手李源錦亦獲而另一位對手李源錦亦獲900900多多
票支持票支持，，說明自己仍未能得到區內大部分居民認同說明自己仍未能得到區內大部分居民認同，「，「本本
來我以為在該區的工作扎實來我以為在該區的工作扎實，，能爭取更多街坊支持能爭取更多街坊支持，，但原但原
來支持我的市民比我想像中少來支持我的市民比我想像中少。」。」他強調他強調，，會尊重市民的會尊重市民的
選擇選擇，，並檢討自己並檢討自己。。

未來藍圖未來藍圖 講理念更講大政策講理念更講大政策
他提出多個改善方向他提出多個改善方向：：過往過往，，自己只打自己只打「「地區牌地區牌」」而忽而忽

略政治理念略政治理念。。雖然雖然「「公民力量公民力量」」在地區一直深耕細作在地區一直深耕細作，，但但
市民對只講地區工作感到厭倦市民對只講地區工作感到厭倦，「，「現今社會已不容許他們現今社會已不容許他們
只講地區事務只講地區事務」，」，故日後會改變策略故日後會改變策略，，將地區工作與政治將地區工作與政治
理念結合理念結合，，清楚向街坊表達清楚向街坊表達「「為何會反為何會反『『佔領佔領』、』、反拉布反拉布
和支持理性的理念和支持理性的理念」，」，通過多擺街站宣傳通過多擺街站宣傳，，在講理念的同在講理念的同
時時，，更講社會大政策更講社會大政策，，而這會成為他未來的行動藍圖而這會成為他未來的行動藍圖。。
唐學良續指唐學良續指，，建制派往往爭取利民政策後就無聲無息建制派往往爭取利民政策後就無聲無息，，

日後要學懂高調和吸引市民關注日後要學懂高調和吸引市民關注，，今後會今後會「「高調話畀街坊高調話畀街坊
知自己做過咩知自己做過咩」，」，而過去的爭取手法過於低調而過去的爭取手法過於低調，，令有關部令有關部
門往往門往往「「拖得就拖拖得就拖」、」、不聞不問不聞不問，，故故「「高調高調」」策略今後亦策略今後亦
會運用在爭取利民措施上會運用在爭取利民措施上，，但強調自己絕不會採取激進手但強調自己絕不會採取激進手
段爭取段爭取。。同時同時，，他日後也會加強與互委會主席他日後也會加強與互委會主席、、成員和地成員和地
區領袖的聯繫區領袖的聯繫，，以便跟進居民遇到的問題以便跟進居民遇到的問題。。

「「煽情煽情」「」「嗌咪嗌咪」」面書皆不可缺面書皆不可缺
在宣傳策略方面在宣傳策略方面，，唐學良坦言唐學良坦言，，目前的宣傳單張過於簡目前的宣傳單張過於簡

單和單向式單和單向式，，無法吸引市民無法吸引市民，，今後的單張訊息應今後的單張訊息應「「更加煽更加煽
情情」，」，包括學習反對派經常採用的手法包括學習反對派經常採用的手法——「「嗌咪嗌咪」，」，透過透過
聲音宣傳聲音宣傳，「，「迫市民去聽迫市民去聽，，可能效果會較好可能效果會較好。」。」同時同時，，像像
面書面書（（facebookfacebook））等網上渠道也是不能缺少的等網上渠道也是不能缺少的，「，「這方面這方面
我們好輸蝕同落後多年我們好輸蝕同落後多年」，」，因而更難與年輕人溝通因而更難與年輕人溝通，「，「雖雖
然你家做都未必令人理你然你家做都未必令人理你，，但唔可以因為人哋唔理你就但唔可以因為人哋唔理你就
唔去做唔去做。」。」

「「唔怕鬧唔怕鬧」」主動溝通年輕人主動溝通年輕人
身為年輕力量一員身為年輕力量一員，，唐學良深明緊貼年輕人思唐學良深明緊貼年輕人思

維非常重要維非常重要，，並認為必須主動去體會並認為必須主動去體會、、理解他們理解他們
的想法的想法，「，「我們是否無將我們的理念與他們溝我們是否無將我們的理念與他們溝
通通，，無將想法同他們講無將想法同他們講？？所以我從不覺得他所以我從不覺得他
們是錯的們是錯的，，又唔可以全部話晒人激進又唔可以全部話晒人激進」，」，
而溝通之道而溝通之道，「，「最重要係唔好怕鬧最重要係唔好怕鬧，，要要
講出自己的想法講出自己的想法，，因為你唔講因為你唔講，，你的聲你的聲
音完全出唔到音完全出唔到。」。」
唐學良強調唐學良強調，，無論如何都要認真聆聽無論如何都要認真聆聽

年輕人聲音年輕人聲音，，開放更多空間向他們解開放更多空間向他們解
釋和辯論釋和辯論，，讓雙方互相了解讓雙方互相了解，，令他們令他們
的眼界闊一點的眼界闊一點，，認清世界認清世界，，看到社會看到社會
的全部的全部。。他認為他認為，，現在世界許多地方現在世界許多地方
都處於混亂狀態都處於混亂狀態，「，「除了其他因除了其他因
素素，，正因激進力量抬頭令個世界變正因激進力量抬頭令個世界變
得咁亂得咁亂，，社會一旦亂咗社會一旦亂咗，，就好難恢就好難恢
復原狀復原狀。」。」不過不過，，正因為今次沙正因為今次沙
田區選後的局面出現轉變田區選後的局面出現轉變，，為他為他
製造了更多與年輕人溝通的機製造了更多與年輕人溝通的機
會會。。

隨着多位「公民力量」老
將在今次區選中失去議席，
建制派和反對派在下屆沙田

區議會中的民選議席將「勢均力
敵」，建制派僅靠該區唯一一名鄉事當
然議員、沙田鄉事委員會主席莫錦貴保
住優勢。唐學良在訪問中坦言，非常擔
心沙田區議會出現混亂，務實議案隨時
會被一兩票推翻。他期望議會內的建制
派在未來4年應更加團結，密切聯繫，
不能讓反對派「突襲」成功。他亦呼籲
反對派放下對抗心態，珍惜香港得來不
易的和平局面，在議會中多提建設性意
見，推動社區發展。

唐學良在接受本報訪問時指出，沙
田區議會的反對派議員只是偶爾「搞
搞震」，大體總算平和，反對派議席
也較少，會議流程尚算順利。不過，
建制派和反對派在沙田區議會的民選
議席新一屆在數量上打成平手，建制
派加上1席當然議席，和反對派的議席
數量相距甚少，令他非常擔心來年議
會陷入「極之混亂」、「嚴峻」的局
面，屆時或會出現「無論提出什麼建
議，都可能遇上好大阻力」，和運作
非常不暢順的議會。
面對未來可能出現的議會困局，唐學

良呼籲建制派加緊合作、密切聯繫，在
勢均力敵下維持議會正常運作，盡快處
理團結課題，「若我們不團結，真係好
難想像個議會會點」。如果一些議案出
現拉鋸情況，建制派一旦有人缺席或出
現溝通誤會，「好多唔同議題的結果都
會因為一兩票而變樣。」這只能寄望建
制派站穩陣腳，努力自強，確保議會繼
承務實作風，順利運作。

盼新進區員了解社區不要對抗
唐學良坦言，看看世界不同地方出現

的難民潮、恐襲、戰爭等情況，多麼混亂，「我
奉勸進入議會的他們（年輕、激進反對派勢
力），要明白香港社會需要和平。香港已經好
好，希望他們入到議會會明白這個道理，別搞亂
香港。」他盼望與新進議會的同事保持良好關
係、多點溝通，甚至多向他們講解自身理念以說
服他們，從而明白社區需更多建設、正面聲音而
非不斷對抗。

■香港文匯報記者鄭治祖

「公民力量」在沙田區議會痛
失5席，難免士氣受挫。唐學良
在訪問中坦言，沉醉過去於事無

補，「公民力量」從今開始需守好自己崗位。
身為「公民力量」的候任區議員，他更需要兌現競選前
對居民的承諾，率先處理困擾區內居民多時的交通危
機，又笑言自己「新官上任三把火」，希望心中那把
「火」一直燃燒，力保改善社區和服務市民的決心和誠

意。
唐學良在訪問中坦言，新一屆區議會可能出現反對派

搞事情況，惟面對惡劣形勢，自己對居民服務的熱誠不
能減退，改善社區的決心不能動搖。自己現在是「新官
上任三把火」，「有些事，不但要有熱情，仲要有
『火』，而這團『火』不能熄滅，它可以推動自己將居
民關注的事情時刻記在心中，致力改善社區，力求革新
進步。」

首要美田邨巴士總站工程
被問到上任後的首要任務時，唐學良未忘競選前為居

民許下的承諾，多次點明困擾區內居民多時的區內交通
問題，特別是要改善美田邨的巴士總站改善工程，「空
間咁細，市民等巴士條隊排晒出嚟，咁大條馬路，車輛
風馳電掣好易撞親市民，發生意外。」他又提到，美田
邨的馬路不時發生交通意外，險象橫生，「仲要喺競選
期間又再發生多次撞倒人的意外」。對此，他都認真上
心，展示了為居民解決社區問題的誠意。

■香港文匯報記者鄭治祖

「新官上任三把火」不忘競選承諾
交通危機
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立足沙田的「公民力量」在今屆沙田區議會選舉中失利，多位經驗豐富的議員

痛失議席。不過，於沙田下城門選區成功當選的「公民力量」成員唐學良，卻是「公民力量」在逆境中難得上位

的年輕力量。唐學良在接受本報訪問時強調，無論「公民力量」或他本人，都會銘記選舉教訓與時並進。總結今

年的區選經驗，他將更講求地區工作和政治理念結合，多擺街站敢於溝通，提升網絡文宣能力，改低調為高調爭

取利民措施，力爭更多市民認同。
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「街論」空講理念 市民批反對派漢奸

左右立選佈局 乳鴿自私爭上位
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派不做實事尚空談
的作風，使他們失去了香港市民的支持，今年區選獲得的
議席繼續遠遠落後於建制派。公民黨立法會議員毛孟靜與
一眾反對派代表昨日在街頭論壇上承認，建制派的地區工
作做得好，逾30年經驗的民協前主席馮檢基也被建制派
「一嘢翹起」。不過，他們聲言區議會講理念比地區工作
更重要，並將失敗歸咎在「泛民」有「太多候選人」而分
薄票源上，又稱未來要「更團結」，要在下屆立法會取得
超過三分一議席。
毛孟靜昨日與「新民主同盟」成員范國威、「2047香

港監察」召集人錢志健、「民主動力」創辦人鄭宇碩及油
尖旺佐敦北區落敗的「傘兵」參選人戚志良在旺角舉行街
頭論壇。對於今次區選中，多名反對派資深元老在區選中
受挫，毛孟靜稱，民主黨前主席何俊仁敗選，是「蟻多摟
死象」。
她續稱，民協前主席馮檢基逾30年的「努力」被「一

嘢翹起」，是由於對手着重修補漏水問題，向市民噓寒問
暖，令街坊好感動。不過，她死撐稱，區議會不能不談政
治理念，因為區議會有10%的成員有權選特首。
今年區選，反對派取得的議席比建制派少，鄭宇碩稱，

若撐反對派立法會議員的市民肯出來在區議會選舉投票，
應該不會這樣，又聲言建制派在地區工作做得好及有成
績，反對派有「太多候選人」會分薄票源，容易滑鐵盧。
他稱，東區已有9名成員「打響頭炮」，成立了地區性

的反對派會議，期望反對派能「團結一致」，在下屆立法
會中獲取超過三分一議席云云。

區選互「鎅票」 盼立選搞「團結」
范國威則聲稱，他鼓吹的「 本土」是為了「捍衛香港

人的基本權益」，故他不會認命或死心，在公共政策上
「不會收聲」，以抗衡及與內地鬥爭。在他聲言自己會繼
續關注「本土」議題，包括雙非孕婦等時，有一名老伯衝
到論壇枱前，指着范國威大罵他是「漢奸」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「傘
後」組織「青年新政」對明年2月底的
新界東立法會補選議席虎視眈眈，早前
並與公民黨會面，提出以初選形式決定
反對派出戰人選，但將該議席視為「私
產」的公民黨對建議一味拖延，更積極
尋求其他反對派政黨支持，向對方施
壓。「新民主同盟」昨日與公民黨力捧
參與新東補選的人選楊岳橋會面，其後
決定支持公民黨派員參加補選，與「青
年新政」的「初選論」大唱反調。
「新同盟」昨日召開執委會會議，其
間與楊岳橋會面約40分鐘。該黨聲稱，
雙方在友好氣氛下，坦誠交換對新界東
立法會補選的意見。「新同盟」執委會
經商討後，原則上支持公民黨派員參加
補選，並有待公民黨正式確認參選人選
後，又稱「樂意與公民黨就雙方在補選
過程中的合作進一步磋商」。
就楊岳橋在今屆區議會選舉期間，支持

西貢軍寶選區非反對派推薦的候選人、前
民主黨成員陳展浚，引發「鎅票」風波一
事，楊岳橋向「新同盟」「澄清」，稱在
「民主動力」公佈推薦名單後，已主動撤
回對陳展浚的支持同意，也沒有在選舉期
間為陳展浚站台拉票。

■■范國威提到打擊雙非孕婦范國威提到打擊雙非孕婦，，有伯伯大有伯伯大
聲喝罵他做聲喝罵他做「「漢奸走狗漢奸走狗」。」。 黃偉邦黃偉邦攝攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）建設力
量在今屆區議會選舉中重挫反對派明年
立法會選舉部署。民主黨兩名老將、包
括前主席何俊仁（「AV仁」）和現任副
主席尹兆堅均敗北而回。民主黨昨日舉
行特別會員大會，通過在明年的立法會
選舉中派出多張參選名單，確保該黨力
保議席，又將黨內甄選立法會候選人機
制的比重，由民調結果佔八成，黨支部
投票一成及各區黨團一成，改為「六、
二、二」。據悉，黨內二線梯隊「南區
幫」為爭上位，力主今次甄選機制，增
加地區支部及地區黨團影響力，為成員
柴文瀚晉身立法會掃除障礙。不過，有
黨員則指，一區兩名單隨時令該黨議席
「捧蛋」，並批評二、三梯隊為上位，
罔顧黨的整體利益。
民主黨昨日下午舉行特別會員大會，
決定為明年立法會選舉參選人辦黨內初
選事宜，並通過港島、九龍東及九龍西
各出一張名單，新界東及新界西則各出
最多兩張名單（見表），並將於本月10

日至31日舉行報名甄選，明年4月17日
召開特別黨大會作最後決定。
據了解，民主黨選舉委員會原先建

議，5個地區直選區，各派出一張名單參
選，避免遭其他反對派中人批評民主黨
霸道，又可以集中精力做好選戰工作，
確保5區均能取得一席。不過，在討論過
程中，二、三梯隊黨員提出強烈反對，
稱該黨能力在新界東、西派出兩張參選
名單，最後投票通過鐵定新界東、西可
派出兩張名單參選。

罔顧黨利益堅持新界出四隊
有黨員昨日透露，會員大會剛結束，

黨員的通訊組群（WhatsApp）中的批評
即排山倒海而來，質疑有關決定「極之
愚蠢」，又批評黨沒有汲取上屆立法會
新界西的教訓，兩張候選人名單共取得5
萬多票，但在比例代表制下失去議席，
令該黨本次「最強」的選區成為「零蛋
選區」，又批評二、三梯隊為求上位，
罔顧黨的整體利益。

該名黨員指，支持分拆名單的黨員在
耍「虛招」，現在高調聲稱新界西將
「派出兩張名單」，目的就是向公民黨
發出訊息，民主黨要「收復失地」，公
民黨主席余若薇不要再「空降」新界西
「搗亂」，而讓兩張名單的候選人「跑
一跑」，把自己的支持者全部「挖出
來」，屆時可再進行整合為一張，是否
兩張一併跑出並無實際考慮。

「六二二」機制利「南區幫」
該名黨員又稱，區諾軒、羅健熙、柴

文瀚的二線梯隊「南區幫」力爭上位，
今次身兼黨副主席的核心羅健熙就提出
將甄選立法會候選人機制的比重，由民
調結果佔八成，黨支部投票一成及各區
黨團一成，改為「六、二、二」，有關
建議實全為柴文瀚度身訂造，因「南區
幫」無知名度，只能在他們把持地區支
部「作威作福」，但新機制下就可以支
部支持作後盾，增加出線機會。
據悉，該計算方法，對尹兆堅及林卓

廷均沒有好處。新西支部對尹兆堅甚有
意見，投票時必投向陳樹英，而新界東
以大比數通過兩張名單參選，證明主席
劉慧卿對被「張、李、楊」（張文光、
李永達、楊森）欽點的林卓廷甚為不
滿。有支部黨員更批評，林卓廷態度欠
佳，經常擺出一副「王儲」嘴臉，強迫
黨友抬轎。劉慧卿已提出仿效美國政黨
的初選安排，有意讓其他心腹「跑一
跑」，力抗「欽點」之說。

■■唐學良總結今年的唐學良總結今年的
區選經驗區選經驗，，將提升網將提升網
絡文宣能力絡文宣能力，，改低調改低調
為高調爭民生為高調爭民生，，力爭力爭
更多市民認同更多市民認同。。

鄭治祖鄭治祖攝攝

港 島：柴文瀚

九龍東：胡志偉

九龍西：黃碧雲

新界西：尹兆堅、陳樹英、鄺俊宇

新界東：林卓廷、柯耀林、李永成

製表：香港文匯報記者 鄭治祖

民主黨立選初選名單民主黨立選初選名單


